

Trois relais sur la commune et un réseau mobile à la peine

La commune de Novella compte trois antennes réseaux implantées sur son territoire mais, en raison du relief, plusieurs zones d'ombre sont à signaler, en particulier sur le village et le lotissement A Cuzia. Dans les mains du maire de Novella, Jean-Louis Massiani, un courrier datant de 2001 qui signale aux autorités compétentes les lacunes du réseau mobile. Vingt ans plus tard, force est de constater que rien n'a changé, ou presque.

« J'ai envoyé maintes et maintes emails à des responsables divers, assure l'édile de Novella. J'ai envoyé des courriers aux opérateurs ces dernières années. Je pensais que l'on finirait par avoir une meilleure réception, mais rien n'a bougé. »

Les problèmes de réseau mobile, Jean-Louis Massiani les connaît bien. Élu dans sa commune depuis 1983, il a suivi de



Le maire de Novella, Jean-Louis Massiani, multiplie les demandes pour enfin obtenir un réseau mobile digne de ce nom. Les trois relais implantés sur la commune seraient tous dirigés vers la route Balanina et les autres villages du Canale, laissant Novella dans une zone quasi blanche.

près l'arrivée des différents opérateurs, à la fin des années 1990. Il était alors adjoint au maire, avant de ceindre lui-même l'écharpe en 2014.

« En 1996, la municipalité avait permis à SFR d'implanter une antenne sur le mamelon qui surplombe le village, se souvient-il. Le relais a effectivement été construit un ou deux ans plus tard. Sur ce même pylône, s'est ensuite greffé l'opérateur Orange. Dans un second temps, en 2001, c'est Bouygues qui a implanté son antenne un peu plus loin, sur la même crête. Mais aucune de ces antennes n'est dirigée vers le village... »

Niché dans un vallon, Novella n'a aucun vis-à-vis avec les autres villages du Canale. La bourgade de 80 habitants à l'année peut en accueillir jusqu'à 300 durant l'été. Des estivants toujours un peu étonnés que le village soit ainsi coupé du monde.

La fibre optique porteuse d'espoir

« De l'autre côté du mamelon, il y a Urtaca, Lama, Pietralba et toute la plaine où circule la Balanina, reprend le maire. C'est dans cette direction-là que sont dirigées les antennes, dans un

but commercial évident. Pourtant, nous avons accordé toutes les demandes faites par les opérateurs. Mais je crois qu'on a été oubliés. L'hiver, le réseau marche un peu mieux, mais l'été, c'est catastrophique. Les gens rouspètent et viennent me voir. Je les comprends, ils n'ont pas de fixe dans leur résidence secondaire et l'habitude d'avoir un bon réseau en ville. »

Le haut du village de Novella ne verrait jamais le moindre barre de réseau s'afficher sur l'écran du téléphone mobile. Même déboire au lieu-dit A Cuzia, où rien ne passe. Il n'y

a qu'au fond du village que le réseau passerait, de temps en temps. Pour téléphoner avec son portable, à Novella, il faut aller jusqu'au cimetière, à quelques centaines de mètres, pour ne pas subir de coupures inopinées et autres conversations hachurées.

« En 2018, les opérateurs ont fait des demandes pour la fibre optique, raconte ce maire désabusé. On leur a accordé un permis de voirie pour la liaison optique entre les deux relais. Je leur ai aussi demandé de faire le nécessaire pour le réseau mobile. J'ai eu plusieurs interlocuteurs, mais pas de concret. Depuis plusieurs années, je suggère de mettre un renvoi d'antenne sur l'autre versant, près de la gare, là où se trouve un ancien relais TDF. Cela n'a jamais été fait. Il paraît que ça coûterait trop cher. Sans ce renvoi d'antenne, Novella n'aura jamais de réseau. »

Vingt-cinq années après la première demande pour installer un relais mobile sur la commune, la solution pourrait bien venir de la fibre optique, qui sera bientôt activée à Novella. C'est en tout cas l'espoir auquel se raccroche le maire : « Il nous sera alors possible d'installer des appareils qui amplifient le réseau des Livebox et nous permet de téléphoner par internet. C'est la solution qui nous est suggérée. À l'époque où l'on ne parle que de 5G, nous n'avons pas encore de réseau. Alors heureusement qu'internet fonctionne ! »

J.-F. P.



L'entreprise Corsica Rete Tecnologiche poursuit le raccordement de Novella à la fibre optique, qui pourrait bien apporter une solution alternative à la défaillance du réseau mobile dans le village.

PHOTOS J.-F. P.